

**COMMUNIQUE DE PRESSE du 27 septembre 2023**



## **Bordeaux Métropole renforce la résilience de la presqu'île d'Ambès face aux inondations grâce à la restructuration du réseau de jalles**

**Alexandre Rubio, conseiller métropolitain à la gestion des risques inondation et technologiques et maire de Bassens, Josiane Zambon, maire de Saint-Louis-de-Montferrand, Gilbert Dodogaray, maire d'Ambès, et Max Coles, maire de Saint-Vincent-de-Paul, ont conduit une visite presse du chantier d'aménagement du réseau de jalles du marais de la presqu'île d'Ambès. Cette visite a permis de constater les avancées significatives de ce projet d'envergure.**

La presqu'île d'Ambès, située au confluent de la Garonne et de la Dordogne, est un territoire naturellement vulnérable aux inondations en raison de sa topographie particulière. Pour atténuer ces risques, Bordeaux Métropole a entrepris un ambitieux projet de restructuration du réseau de jalles, dont l'état actuel est dégradé et nécessite une intervention urgente.

Le réseau hydraulique des jalles, composé de canaux, d'étangs et de casiers, joue un rôle crucial dans la régulation des eaux. Il permet le stockage temporaire des excès d'eau en période de crise et assure leur évacuation en toute sécurité, protégeant ainsi les populations et les biens. Cependant, au fil des années, cet ensemble vital a subi des détériorations, ce qui a diminué son efficacité dans la prévention des inondations.

Le projet de restructuration comprend ainsi une série d'interventions majeures, notamment la réparation et le renforcement des jalles existantes, la création de nouvelles infrastructures hydrauliques, et l'intégration de technologies modernes pour une gestion optimisée des eaux pluviales. Cette initiative favorisera la préservation de l'environnement tout en garantissant une protection accrue contre les inondations.

Ce projet contribue à maintenir la sécurité des habitants et à préserver les activités économiques vitales de la région. Il s'agit d'une démarche essentielle pour assurer la résilience de la presqu'île d'Ambès face aux menaces hydrologiques. Evalué à 16 M€, le projet de restauration des jalles est financé par le Programme d'Actions de Prévention des Inondations (PAPI) Estuaire de la Gironde.

En parallèle, la première réunion publique de concertation relative à la rénovation des digues se tiendra le jeudi 28 septembre à 18h à Ambès (Salle Gérard Casanova).

### **Contacts presse :**

**Bordeaux Métropole**  
**Virginie Bougant** – 06 27 52 48 69  
vi.bougant@bordeaux-metropole.fr

**Margot Pinsolles** – 06 86 20 34 11  
m.pinsolles@bordeaux-metropole.fr